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Non sembra finire la lunga lotta tra chi vuole (e pratica) Kitesurf allo Stagnone e chi non
vuole che tale disciplina sportiva venga praticata nelle acque della Riserva Naturale. Mer-
coledì sera, la Capitaneria di Porto di Marsala ha emanato un’ordinanza che autorizza e

regola lo svolgimento del Campionato Nazionale di Kitesurf nelle acque della Riserva - antistanti
il centro Kitesurf Stagnone Kiteboarding di Birgi Vecchi - previsto dal 4 al 7 luglio. A tal fine, il
provvedimento ricorda che per la durata delle gare, in questo specchio d’acqua, le navi ed i natanti
in transito o in attività dovranno tenersi a distanza minima di sicurezza non inferiore a 200 metri
dagli atleti partecipanti e procedendo a velocità ridotta. [ ... ]                         ...continua in quarta

Kitesurf sì, kitesurf no: continua la
querelle sull’utilizzo dello Stagnone

L’ospedale Abele Ajello di Mazara
del Vallo continuerà il servizio di
Radioterapia. Questo quanto as-

sicurato dal direttore generale dell’Asp di
Trapani, Ferdinando Croce, dopo i dubbi
sollevati dai sindaci di Mazara del Vallo,
Salvatore Quinci, e di Marsala, Massimo
Grillo. Terminata la convenzione con il
Centro di Medicina nucleare San Gaetano
di Bagheria e ultimata la formazione del
personale dell’Asp, Croce ha precisato
che “dal 1° luglio prestiamo questo tipo

di cure ai pazienti con le stesse modalità
di prima e soprattutto grazie a una equipe
specialistica interamente costituita da
personale dipendente dell’azienda”. Sul
caso abbiamo sentito il dottor Nicolò Di
Giovanni, presidente del Comitato Pro
Abele Aiello, nato pochi mesi fa con lo
scopo di tenere informata la cittadinanza
sulle sorti del nosocomio. “Sicuramente
la convenzione – spiega Di Giovanni – è
stata vantaggiosa per la partenza del ser-
vizio. [ ... ]            ...continua in seconda

Ospedale: Radioterapia prosegue le
attività ma il futuro rimane incerto

MAZARA IL PRESIDENTE DEL COMITATO PRO ABELE AJELLO: “LA CONVENZIONE DOVEVA FINIRE”

LA CAPITANERIA AUTORIZZA IL CAMPIONATO NAZIONALE, LEGAMBIENTE NON CI STAMARSALA

Marsala è ancora scossa per la prema-
tura morte di Oriana Bertolino, la
giovane pallavolista nonchè presi-

dente dell’Associazione Improntherapy, de-
ceduta per le gravissime conseguenze
riportate nell’incidente a bordo di un quad sul
litorale dell’isola di Gozo, a Malta, quando è
stata sbalzata via finendo negli scogli e in
mare. [ ... ]                   ...continua in seconda

Domani i funerali
di Oriana Bertolino 

...a pag. 4
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Mazara: 
gli assessori Casale
e Caruso rinunciano
alla carica di
consigliere

Martinico: “ Diffidiamo
chiunque ad utilizzare il
simbolo di Forza Italia
per diffondere notizie
false”



DOPO ZACCARIA DECEDUTO ANCHE ALISEOCAMPOBELLO

N on ce l’ha fatta neanche Giu-
seppe Aliseo, 66 anni, l’uomo
che era alla guida del moto-

carro a tre ruote carico di angurie
che lo scorso 22 giugno si è scon-
trato con un camion sulla strada pro-
vinciale 51 a Torretta Granitola, in

territorio di Campobello di Mazara.
È deceduto all’ospedale Civico di
Palermo, dove era ricoverato. Nel-
l’incidente era morta la moglie
Francesca Zaccaria, 59 anni.  Sul-
l’accaduto indaga la polizia munici-
pale di Campobello di Mazara.

Incidente Torretta:
morto anche il marito

IL MONUMENTO MAI COMPLETATO E’ IN STATO DI INCURIAMARSALA

Uno dei luoghi di cultura della Città, o almeno che avrebbero dovuto essere tali, si ritrova
sporco e abbandonato. Si tratta di Palazzo Grignani, in Piazza Carmine, che dopo i lavori
di manutenzione del 2016 negli anni non è mai stato completato. Nel 2019 dalla Regione

erano stati stanziati 1 milione e 300 mila euro per ultimare i lavori dello storico edificio. Ma
Palazzo Grignani rimase incompleto e solo per poco tempo usato come ‘costola’ della vicina
Pinacoteca comunale. Al di là del cancello oggi, solo rifiuti e sfabbricidi. Diversi cittadini ne
hanno segnalato l’incuria su Facebook attraverso alcune foto. 

“Palazzo Grignani è
sporco e abbandonato”

C’è in Città
PAG. 2VENERDÌ 5 LUGLIO 2024

[ Ospedale: Radioterapia pro-
segue le attività ma il futuro
rimane incerto ] -  La sensa-
zione però è che ormai fosse
diventata abbastanza comoda
per la clinica che forniva il
servizio ma abbastanza one-
rosa economicamente”. “Ho
vissuto personalmente – pro-
segue il presidente del Comi-
tato – un caso di un paziente
che doveva essere preso in ca-
rico per fare radioterapia per
un tumore polmonare, ma non
lo hanno voluto prendere per-
ché ‘poi interromperemo il
servizio, non sappiamo a chi
lo lasceremo e se chi ci sosti-
tuirà sarà valido’. Prima o poi
questa convenzione doveva fi-
nire, la sensazione è che la
clinica di Bagheria avrebbe

gradito continuarla ancora per
un po’. L’azienda invece
avendo un proprio personale
assunto che sostituiranno i
convenzionati che venivano
andrà a risparmiare. Conqui-
stare un’autonomia è abba-
stanza importante. Al
momento c’è tanta gente che
afferisce a Mazara, l’ipotesi
di chiudere la radioterapia
non era gradevole. Qui arriva
gente non solo da Mazara, ma
anche da Marsala, Castelve-
trano e Trapani”. C’è un’altra
questione che però il dottor Di
Giovanni vuole sollevare:
“Anche Trapani preme per
avere una Radioterapia. Il
problema vero è che secondo
il decreto ministeriale 70, una
Radioterapia deve essere pre-

vista per un bacino d’utenza
di 600mila abitanti. La nostra
provincia ne conta circa
450mila. Sarà possibile
averne due, con una deroga?
Oppure l’attivazione a Tra-
pani potrebbe essere un ele-
mento per chiudere quella
mazarese? A livello regionale
bisognerebbe cominciare a va-
lutare questa situazione”. Nei
suoi pochi mesi di vita, il Co-
mitato Pro Abele Aiello ha già
raggiunto risultati importanti:
“Abbiamo avuto un riconosci-
mento da parte del vicepresi-
dente della Commissione
Sanità Regionale, che è ve-
nuto a trovarci nella nostra
sede e ha preso un impegno:
quando si comincerà a ridi-
scutere la riorganizzazione sa-

nitaria e il  nuovo piano sani-
tario regionale saremo inter-
pellati  e non si faranno dei
blitz contro i quali poi non ci
sarebbe più nulla da fare.
Anche il  direttore generale
Croce pare molto disponibile
al dialogo”. Sul futuro, Di
Giovanni è chiaro: “Abbiamo
posto degli obiettivi precisi:
va riorganizzata la Medicina,
non è possibile che adesso ci
sia un solo medico, perché il
facente funzioni per il  mo-
mento si è dimesso, a gestire
un reparto così delicato come
la Medicina. Abbiamo degli
obiettivi ben precisi:  1- ren-
dere operativa e tranquilla la
Radioterapia; 2- attivare im-
mediatamente la Rianima-
zione; 3- fare i  concorsi,

perché non è ammissibile che
non ci sia un primario a ge-
stire il  reparto, un reparto
senza primario è come una
nave senza capitano; 4- ren-
dere operativa la Chirurgia,
soprattutto a orientamento on-
cologico, smettendola con
questa manfrina se il primario
sia effettivo, se è condizio-
nato o non è autonomo, una
manfrina architettata a livello
politico per privare Mazara di
un chirurgo di fama. E non ul-
timo, che ci sia una rotazione,
una turnazione dei capi dipar-
timento, perché stiamo assi-
stendo a capi dipartimento che
gestiscono più potere dello
stesso direttore generale”.

[ luca di noto ]

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ Domani i funerali di Oriana Bertolino ] - Una notizia che ha scosso la co-
munità, i familiari, gli amici, le allieve del Volley. La salma di Oriana –
anche grazie al tam tam della raccolta fondi su gofundme indetta dai suoi
amici – dopo l’iter legato alle indagini indette dal pm maltese, fa ritorno a
casa per l’ultimo saluto. I funerali della 31enne si terranno domani, sabato
6 luglio, alle ore 10, in Chiesa Madre. La veglia si terrà nella palestra For-
tunato Bellina dalle 19 di domani, 5 luglio.

CONTINUA DALLA PRIMA 

Premiati da CIAL - Consorzio Nazionale Imballaggi
in Alluminio - i vincitori del concorso Comuni Ri-
cicloni 2024 per la categoria ‘Raccolta differenziata

degli Imballaggi in Alluminio’. E sono due per la cate-
goria acciaio: il Comune di Marsala con un reso pro ca-

pite di 900 grammi per abitante (79.809 abitanti) e il Co-
mune di San Donà di Piave, a Venezia, reso pro capite di
900 grammi per abitante. A ognuno di essi un attestato
ufficiale e un’opera artistica prodotta recuperando un
packaging in alluminio da raccolta differenziata.

Marsala vincitrice della
categoria Alluminio



C’è in Città
PAG. 3 VENERDÌ 5 LUGLIO 2024

SORGE SULLA SP 51 DOVE È STATA RIPRISTINATA LA VIABILITÀ CON MAGGIORE SICUREZZACAMPOBELLO

Sono state completate le opere di
realizzazione della rotatoria che è
sorta sulla strada provinciale 51

che collega Campobello con le frazioni
balneari di Tre Fontane e Torretta Gra-
nitola ed è stata ripristinata, poche ore
fa, l’ordinaria viabilità nel tratto di
strada interessato dai lavori. Dopo un

breve periodo di disagi dovuti alla tem-
poranea chiusura della strada, con de-
viazione del traffico veicolare verso
contrada Erbe Bianche, la nuova rotato-
ria garantirà dunque una maggiore sicu-
rezza stradale in uno dei nodi più ad
alto rischio della rete viaria cittadina.
L’apertura è stata consentita a seguito

del collaudo provvisorio rilasciato dal-
l'arch. Giacomo Rizzo, delle verifiche
effettuate dai tecnici comunali geom.
Marco Bascio e arch. Antonio Giarra-
puto e del parere viabilistico del coman-
dante della Polizia municipale Giuliano
Panierino, in attesa del collaudo defini-
tivo previsto per il prossimo 8 luglio.

Completata la rotatoria tra Tre Fontane e Torretta

ORDINANZA PER UNA MAGGIORE SICUREZZAPETROSINO

C’è un’ordinanza a Petrosino che disciplina una migliore circolazione stradale nel lun-
gomare Biscione, soprattutto in vista della stagione estiva e della maggiore concen-
trazione di persone nel litorale. Diverse infatti sono state le segnalazioni giunta al

Comando di Polizia Municipale con le quali si segnala la pericolosità per i soggetti più in
difficoltà o con bici e mezzi elettrici, della strada dovuta all’alta velocità da parte dei veicoli
a motore, nonostante il limite dei 30 Km/h. Per tale motivo verranno istituiti sia nel primo
tratto del Biscione che dalla via dei Pescatori fino in Piazza, nonchè nel secondo tratto che
collega tale Piazza con Torrazza mare, ben 7 dossi artificiali all’altezza dei civici 4, 21, 32,
58, 128, 145 e 160, al fine di garantire la sicurezza in primis dei pedoni. 

Al Biscione la velocità
sarà regolata con i dossi Ha preso il via il primo inter-

vento di pulizia straordina-
ria e di bonifica dell’arenile

di Tre Fontane disposto, come
ogni anno, dall’Amministrazione
comunale di Campobello di Ma-
zara, al fine di consentire la piena
fruibilità della frazione a cittadini
e turisti per l’intera durata della stagione estiva. L’intervento, che interesserà con con-
tinuità la frazione balneare per l’intera stagione, si alternerà tra il lato Est e quello
Ovest e sarà eseguito mediante l'impiego di personale e di mezzi meccanici. 

Tre Fontane: spiagge sempre
più pulite ad Est e ad Ovest
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Niente doppia carica per gli
assessori Gianfranco Ca-
sale e Giampaolo Caruso

che hanno rinunciato al ruolo di
consiglieri comunali mantenendo
le sole cariche assessoriali. Di-
scorso diverso per Germana Ab-
bagnato, che oltre alla carica
assessoriale manterrà anche il
posto in Consiglio comunale, ri-
nunciando però a qualsiasi com-
penso derivante dall’attività di
consigliera comunale. Casale e
Caruso, con due note distinte pre-
sentate al Segretario generale Sal-
vatore Pignatello, hanno
comunicato la rinuncia alla dop-
pia carica lasciando spazio così in

Consiglio comunale ai primi dei
non eletti nelle rispettive liste, ov-
vero Partecipazione Politica e
Fratelli d’Italia. Casale, assessore
con deleghe a Partecipazione,
Quartieri e Coesione Sociale –
Politiche Giovanili – Innovazione
e Smart City – Agricoltura – Be-
nessere degli Animali era stato
eletto consigliere con 331 prefe-
renze. Al suo posto subentra in
Consiglio comunale Arianna
D’Alfio, prima dei non eletti nella
lista Partecipazione Politica con
260 preferenze. Giampaolo Ca-
ruso, assessore con deleghe a
Rapporti con il Consiglio comu-
nale - Ambiente - Infrastrutture e

Protezione Civile - Rapporti con
le Istituzioni, era stato eletto in
Consiglio con 306 preferenze e
anche lui lascia il posto alla prima
dei non eletti nella lista Fratelli
d’Italia, ovvero Piera Alagna,
detta Perla, che ha ottenuto 292
preferenze. Alagna è alla sua
prima esperienza consigliare,

D’Alfio invece era già consigliera
comunale nella passata consilia-
tura. Entrambe siederanno in
Consiglio a partire dalla prima se-
duta, in programma venerdì 5 lu-
glio alle ore 10.30, insieme agli
altri 22 consiglieri comunali pro-
clamati eletti. Con la rinuncia alle
cariche di consiglieri degli asses-

sori Caruso e Casale rimane un
solo assessore che ha la doppia
carica di assessore e consigliere:
si tratta di Germana Abbagnato
(nominata assessore alla Cultura,
Turismo e Spettacoli), eletta in
Consiglio nella lista Salvatore
Quinci Sindaco. Abbagnato con
una nota inviata alla presidenza
del consiglio comunale, ai diri-
genti di 1° e 2° settore comunale
e, per conoscenza, al sindaco ed
al segretario generale, ha dichia-
rato di “voler rinunciare a qualsi-
voglia compenso relativo a tutte
le attività contemplate nelle fun-
zioni di consigliere comunale”. 
[ luca di noto ]

Gli assessori Gianfranco Casale e Giampaolo
Caruso rinunciano alla carica di consigliere

L’ASSESSORA ABBAGNATO MANTERRÀ LA DOPPIA CARICA MA RINUNCIA AI COMPENSI DA CONSIGLIERAMAZARA

“Apprendo da un comu-
nicato stampa che
Forza Italia avrebbe

sostenuto l'aumento della Tari”.
Inizia così un comunicato
stampa della capogruppo al
Consiglio comunale di Marsala,
Elia Martinico. “Questa circo-
stanza mi costringe a precisare
in maniera netta, chiara e riso-
luta che nessuno – afferma la
consigliera - degli organi prepo-
sti a determinare la linea poli-
tica del partito a livello
comunale ha avallato questa de-

cisione. Non lo ha fatto il segre-
tario provinciale Toni Scilla,
non lo ha fatto il direttivo pro-
vinciale, e non l'ho fatto io che
sono la delegata comunale di
Marsala, e che rappresento
Forza Italia in città e in Aula
consiliare. Se un gruppo di con-
siglieri e di assessori vuole ri-
vendicare l'aumento della Tari a
titolo personale, ne ha natural-
mente piena facoltà. Nessuno è
legittimato a impegnare Forza
Italia in una battaglia politica
che gli organi competenti non

hanno promosso né approvato, e
come delegata comunale diffido
chiunque dal parlare a nome del
nostro movimento, e dall'utiliz-
zare il nostro logo in iniziative
di parte”. Elia Martinico fa rife-
rimento ad una nota a motiva-
zione del voto favorevole
all'aumento della Tari diffuso,
con il simbolo del partito di
Forza Italia e controfirmato dal
Presidente del Consiglio Comu-
nale Enzo Sturiano, dai consi-
glieri Giuseppe Carnese,
Massimo Fernandez, Vanessa

Titone e dagli assessori Ivan Ge-
rardi, Donatella Ingardia e Sal-
vatore Agate. “Forza Italia non
ha in alcuna maniera sostenuto
l'aumento della Tari. Il partito in
questo è coerente con le proprie
scelte e con il proprio DNA:
l'impegno per la riduzione delle
tasse è una caratteristica fon-
dante del nostro movimento da
sempre, e non saranno queste
circostanze a farci mutare orien-
tamento. Se la settimana scorsa
mi sono astenuta sulla delibera
di aumento della Tari, ciò è av-

venuto solo per l'impegno preso
dall'assessore Agate di rimodu-
lare le tariffe. Ora vigilerò affin-
ché questo impegno sia
mantenuto, e continuerò ad ado-
perarmi con senso di responsa-
bilità e con rispetto verso la
cittadinanza. Quello stesso ri-
spetto che al contrario è man-
cato al sindaco Grillo, che la
scorsa settimana non ha nem-
meno avuto il coraggio di pre-
sentarsi in aula a sostenere il
suo provvedimento”.
[ g. d. b. ]

Elia Martinico (F.I.): “ Diffidiamo chiunque ad
utilizzare il simbolo per diffondere notizie false”

FORZA ITALIA È CONTRARIA ALL'AUMENTO DELLA TARI. CONSIGLIERI E ASSESSORI PARLINO A TITOLO PERSONALEMARSALA

[ Kitesurf sì, kitesurf no: continua la
querelle sull’utilizzo dello Stagnone
] - Fin qui tutto chiaro se a stabilirlo,
richiamando tutte le normative del
caso, è la Guardia Costiera. Ma pro-
prio quasi contemporanea, giunge una
nota del Circolo Legambiente Mar-
sala-Petrosino che, perentoriamente,
esordisce: “Il kitesurf nella laguna
dello Stagnone non si può fare. Lo di-
cono il  Ministero dell’Ambiente e la
Regione Siciliana”. In particolare si fa

riferimento alla la circolare del
29.04.2024, avente ad oggetto lo
“svolgimento di eventi turistici, spor-
tivi, musicali e similari con possibili
effetti sui siti della rete Natura 2000”,
attività non si possono svolgere solo
espletando le procedure di Valutazione
di Incidenza previste dalla direttiva
92/43 CEE Habitat. Quindi la Regione
chiede a comuni, province ed enti ge-
stori delle riserve di valutare gli even-
tuali danni a flora e fauna. A tal

proposito, gli ambientalisti  chiedono
“… che il Comune di Marsala e l’Ente
Gestore della Riserva dello Stagnone,
revochino le loro rispettive autorizza-
zioni rilasciate per lo svolgimento dei
campionati di Kitesurf”. Chiamato in
causa, il comparto del Kite - che nella
laguna marsalese vanta circa 30 scuole
in uno dei posti meta-mondiale di que-
sto sport - ricorda a Legambiente che,
anche l’associazione nazionale ri-
chiama uno dei provvedimenti-sim-

bolo dell’agenda verde europea per il
ripristino del 20% degli ecosistemi
terrestri e marini dell’UE. Ma l’Italia
ha votato in maniera contraria assieme
ad altri 5 paesi. Dal punto di vista giu-
ridico - fanno sapere dal mondo kite-
surf locale e non - .  in Italia,  la
circolare non è considerata un atto
normativo e quindi è priva di effetti
esterni.  Al momento quindi,  l’unica
cosa certa è una: il Campionato di Ki-
tesurf si farà ed è regolare. [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA
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MARSALA ECCO TUTTE LE GIORNATE DELLE DONAZIONI NEL MESE DI LUGLIO (FERIALI)

L'Avis Marsala comunica che per il
mese di luglio le giornate desti-
nate alla donazione di sangue

sono sette, tutte feriali: quattro giovedì
(4-11-18-25) e tre lunedì (8-15-29). E
ciò, in ragione del fatto che nel periodo

estivo si registra un calo fisiologico di
donatori, molti dei quali hanno proprio
richiesto di ampliare le giornate feriali
riservate alla donazione. “Andiamo vo-
lentieri incontro alle esigenze vacan-
ziere dei nostri donatori purchè -

afferma il presidente Luciano Rosas -
non si trascuri l'esigenza di chi ha vi-
tale bisogno di sangue. Quel bisogno
non va in vacanza! Vi aspettiamo sem-
pre più numerosi nel corso delle pros-
sime settimane”. L'invito dell'Avis è

anche rivolto ai giovani studenti adulti
che, liberi dagli impegni scolastici,
possono presentare la propria candida-
tura (un semplice prelievo, senza al-
cuna prenotazione) per diventare
donatori.

Avis: anche in vacanza si può donare il sangue

Rivivrà il Caffè letterario
Civic Center all’ex Carcere

MAZARA CONCLUSA LA GARA PER L’AFFIDAMENTO

Con determina dirigenziale sono stati
approvati i verbali di gara della proce-
dura di affidamento, per un periodo di

8 anni, del Caffè Letterario del Civic Center
di Mazara del Vallo all'interno dell'ex Carcere
mandamentale di corso Vittorio Veneto. Sono
due le imprese che hanno partecipato all'av-
viso pubblicato lo scorso mese di aprile.
L’area si potrà utilizzare per promuovere
eventi culturali. Il miglior punteggio è stato
attribuito all’impresa sociale Moltivolti di Pa-
lermo tra le partecipanti. Seguiranno poi i
controlli e l’affidamento definitivo. La Mol-
tivolti, nata nel 2014 da un gruppo di 14 per-
sone provenienti da 8 Paesi diversi di Europa,

Asia e Africa ha già all'attivo esperienze di
promozione del cibo come strumento di dia-
logo fra persone e culture diverse. A seguire
l’attività del Caffè Letterario del Civic Center
dovrà avere inizio entro 90 giorni dalla sti-
pula della convenzione con il Comune e pre-
vederà obbligatoriamente l'esercizio di
somministrazione di alimenti e bevande e fa-
coltativamente anche l'attività di ristorazione.
A tali attività dovranno essere connesse alla
specificità di Caffè Letterario iniziative di
vari eventi quali presentazioni di libri, incon-
tri con autori e artisti, personali di pittura ed
altri eventi secondo il progetto culturale pro-
posto in fase di partecipazione all'avviso.

Accademia Tiberina: premiato
l’avvocato mazarese Alagna 

Nuovo riconoscimento per l’av-
vocato mazarese Antonio Giu-
lio Alagna. Fondatore

dell’omonimo studio AGA, infatti,
l’avvocato mazarese è stato selezio-
nato per una menzione di merito che
gli verrà conferita dall’Accademia Ti-
berina di Roma. La consegna della
menzione si terrà oggi al salone dei
500 di Firenze durante l’evento del

Bando a Concorso di Letteratura e
Dalla Poesia alla Pittura. L’avvocato
Alagna riceverà la menzione artistico-
letteraria dopo essere stato selezionato
dalla Presidenza e dalla Commissione
formata dai Dipartimenti di Arte e di
Letteratura dell’Accademia con la col-
laborazione del Prof. Luca Filipponi,
Presidente del Menotti Art Festival di
Spoleto e già relatore Premio Nobel.
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Al Parco di Selinunte musica
per la Radioterapia di Mazara

Il 19 luglio,
alle ore 21,
al Parco Ar-

cheologico di
Selinunte, si
terrà un parti-
colare concerto
dove parte del
ricavato andrà
a sostegno del
reparto di Ra-
dioterapia On-
c o l o g i c a
dell’Ospedale “Abele Ajello” di Ma-
zara del Vallo. Il concerto ha come te-
stimone diretto la cantautrice
Francesca Impallari, artista castelvetra-
nese e sarà tenuto dalla “Merano Pop
Symphony Orchestra” diretta dal Mae-

stro Roberto Fe-
derico; Special
Guest della se-
rata sarà Mar-
tina Pagliarello
che presenterà il
suo ultimo
album  “Odis-
sey” (Azzurra
Music). La
“Merano Pop
Symphony Or-
chestra”, affer-

mata realtà orchestrale del Trentino
Alto Adige, in occasione del suo de-
cennale dalla nascita, porterà in Sicilia
le proprie note musicali. L’evento è or-
ganizzato dall’Associazione Culturale
“MusicArtculture”. 

MARSALA IL 12 LUGLIO IL PROGETTO S.A.M.O.T.H.R.A.C.E. SI PRESENTA AL PARCO ARCHEOLOGICO

Venerdì 12 luglio alle ore
17.30, nella sala conferenze
‘Maria Luisa Famà, il Parco

di Lilibeo, in collaborazione con i
Dipartimenti STEBICEF e Culture
e Società dell’Università di Pa-
lermo, promuove un incontro per
presentare i primi risultati del pro-
getto S.A.M.O.T.H.R.A.C.E., che
si sta svolgendo a Marsala con
Unipa e CNR in due campi: gli ap-
parati decorativi delle domus lili-
betane e il complesso
monumentale di Santa Maria della
Grotta. Il progetto finanziato dalla
UE è un ecosistema di ricerca che
coinvolge tutti gli atenei e i centri
di ricerca siciliani attraverso l’uso
della microelettronica e delle mi-
crotecnologie. Il settore di ricerca

che il Parco di Lilibeo ha accolto
prevede l’applicazione delle nano-
tecnologie allo studio degli affre-
schi e dei lapidei ai fini della loro
conservazione in ambienti ipogei e
l’utilizzo delle ricostruzioni vir-
tuali per la comprensione dei com-
plessi architettonici, nonchè la
realizzazione di un database inte-
roperabile sui sistemi decorativi
delle case dell’antica Lilibeo e del
complesso in zona Stadio. Que-
st’anno si è anche svolta l’attività
sul campo nei siti di via delle Ninfe
con un laboratorio di studenti
UNIPA, mentre le attività scienti-
fiche a Santa Maria della Grotta
sono state condotte nell’ambito di
borse di dottorato PNRR in Patri-
monio culturale. Dopo i saluti della

direttrice del Parco Anna Occhi-
pinti, il 12 luglio a relazionare sa-
ranno Salvatore Baglio, presidente
della Fondazione Samothrace,
Anna Maria Gueli, leader del ‘Pil-
lar Patrimonio Culturale’ DFA
dell’Università di Catania, Delia

Francesca Chillura Martino, leader
dello ‘Spoke 3’ Dipartimento STE-
BICEF Unipa, Elisa Chiara Por-
tale, Giovanni Polizzi (ricercatore),
Giuseppe Montana (Dipartimento
Scienze della Terra e del Mare),
Emma Vitale e Alessio Amico (Di-

partimento Culture e Società),
Maria Luisa Saladino (Diparti-
mento STEBICEF), Chiara Tuccio
(Dipartimento Culture e Società) e
Maria Antonietta Buccheri (CNR
Catania, Istituto per la microelet-
tronica e i microsistemi). 

Innovazione e ricerca per ‘ricostruire’ Lilibeo

Una serie di iniziative a
Marsala nei prossimi
giorni. Il 9 luglio, alle

ore 17, al Convento del Car-
mine la sezione Fidapa pre-
senterà il libro di Angela
Giannitrapani, “Nella casa ac-
canto” (Progedit), che rac-
conta il punto di osservazione
di tre generazioni di voci,
madre, figlia, nonna. Intro-
durrà la presidente Fidapa
Rosa Anna Gerardi; conver-
serà con l’autrice Giusy Cur-
cio, interverrà la neurologa
Daniela Parisi; letture a cura
di Sara Parrinello. Previsti i
saluti del sindaco Massimo
Grillo. 

Al Carmine il libro di Angela
Giannitrapani con Fidapa

Sarà un pomeriggio speciale
quello del 10 luglio al-
l’Otium di Marsala, al 106

di Via XI Maggio, l’appunta-
mento alle 18 vede un incontro
interattivo sul vino Marsala con
Roberto Magnisi, manager della
Cantina Florio. Dialogherà con
Magnisi, Clara Di Bartolo
dell’Associazione Perpetuum.

Le istituzioni, i facilitatori di cui
le comunità hanno bisogno, sono
i binari lungo cui camminiamo.
Ne parleranno il sindaco di Mar-
sala Massimo Grillo e l’onore-
vole Stefano Pellegrino. Posti
limitati con prenotazione su
WhatsApp al 3337277176 indi-
cando nome e cognome del par-
tecipante. Ingresso gratuito. 

Ad Otium si parla di vino Marsala e istituzioni
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Nuovo vice presidente per il Football Club Marsala
SPORT E’ IL NUOVO SOCIO LEONARDO CURATOLO. SI DELINEA L’ORGANIGRAMMA AZZURRO

La società Football Club Marsala, che tra pochi
giorni modificherà la denominazione societaria
in Football Club Marsala SSD a responsabilità li-

mitata, annuncia che il nuovo socio Leonardo Curatolo
assumerà la carica di vice presidente del sodalizio a
partire dalla stagione sportiva 2024/25. “Grazie alla
sua trentennale esperienza imprenditoriale in campo
internazionale siamo certi che le competenze e le co-
noscenze del neo vice presidente contribuiranno in ma-
niera significativa alla crescita ed allo sviluppo del
Club. Guardando con ottimismo al futuro, siamo entu-
siasti di iniziare questa collaborazione che si preannun-

cia estremamente proficua”, affermano i vertici socie-
tari. Fermo restando che la società entro il 23 luglio
prossimo, in ottemperanza alle linee guida del Comi-
tato Regionale FIGC, presenterà domanda di ripescag-
gio nel Campionato di Eccellenza Sicilia,
l’organigramma azzurro va sempre più delineandosi
così: Giovanni Sardone Presidente, Leonardo Curatolo
vice, Antonio Schio Direttore Sportivo, Salvatore
Ombra Club Manager, Tommaso Picciotto Direttore
Generale, Vito Cucchiara Team Manager, Ettore Briuc-
cia Comunicazione e Marketing, Claudio Alagna logi-
stica, Oreste Pino Ottoveggio addetto stampa. 

Prende il via il 2° Gran Premio del Mediterraneo 
MAZARA PRESSO IL POLICAMPO CITTADINO LE GARE DI TIRO A VOLO IL 6 E 7 LUGLIO CON OLTRE 150 ATLETI

Tutto pronto a Mazara del
Vallo per il “II Gran Pre-
mio del Mediterraneo Trap

e Paratrap di Tiro a Volo” in pro-
gramma il 6 e 7 luglio presso il
Policampo di Tiro a Volo di c/da
Castelluzzo. Oltre 150 atleti si
sfideranno, contendendosi un
montepremi, nelle diverse cate-
gorie, a squadra ed individuale.
Si tratta di un grande evento in-
ternazionale organizzato della
ASD Tiro a volo 2020 Mazara in
collaborazione con la FITAV e
con il patrocinio del CONI, della
Regione Siciliana, dell’Assesso-
rato regionale del Turismo, Sport
e Spettacolo, e del Comune di
Mazara del Vallo, alle quali que-
st’anno si aggiungono la Presi-

denza del Consiglio dei Ministri
e l’Assemblea Regionale Sici-
liana. Ieri mattina, presso lo
stesso impianto mazarese di tiro
a volo, divenuto uno dei più im-
portanti d’Europa a seguito della
gestione unica affidata, dal-
l’aprile del 2022, dal Libero
Consorzio Comunale di Trapani
alla ASD Tiro a Volo 2020 Ma-
zara, si è tenuta la conferenza
stampa di presentazione della
manifestazione. Ettore Bruno,
addetto stampa del Comune di
Mazara del Vallo, ha portato i sa-
luti dell’Amministrazione comu-
nale, ricordando con emozione la
figura di Saro Avveduto, com-
pianto vice presidente della Fe-
derazione, stella d’oro al merito

sportivo, al quale dedicato anche
in questa seconda edizione un
importante trofeo. Vincenzo
Asaro, Presidente dell’ASD Tiro
a volo 2020 Mazara, ha riper-
corso in breve la storia del Poli-
campo mazarese a partire dal
2004 con l’organizzazione di una
finale di Coppa del Mondo e poi

successivamente con il Campio-
nato d’Europa. Gli atleti parteci-
panti al “II Gran Premio del
Mediterraneo”, alcuni di livello
internazionale oltre ad una rap-
presentanza della nazionale della
Repubblica di Malta, si sfide-
ranno su 125 piattelli in cinque
campi degli otto complessivi di

cui è dotato il Policampo. Il 5 lu-
glio previsti gli allenamenti uffi-
ciali, il 6 luglio cerimonia
inaugurale con l’alzabandiera al
suono dell’inno di Mameli e la
fanfara del VI Reggimento Ber-
saglieri, poi le gare di qualifica-
zione su 75 piattelli, e domenica
le finali con la sfida su 50 piat-
telli; nel pomeriggio, intorno alle
17 la premiazione. I risultati del
“I Gran Premio del Mediterra-
neo”, aggiornati in tempo reale
sulla piattaforma nazionale, po-
tranno essere seguiti anche attra-
verso il nuovo sito internet
www.tav2020mazara.it ove pre-
sente anche un’ampia rassegna
fotografica e la storia del tiro a
volo mazarese.   
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C
i sono diversi problemi

e fastidi fisici che molte

persone, senza sapere

bene come affrontarli, si por-

tano dietro per molto tempo, ri-

nunciando così a salute e

benessere senza immaginare

che la soluzione potrebbe es-

sere a portata di mano. Pro-

blemi come incontinenza

urinaria o fecale e la sindrome

del nervo pudendo, ad esem-

pio, potrebbero essere legati

ad una perdita di tonicità del

pavimento pelvico. Si tratta di

un’area muscolare strategica

che comprende un insieme di

fasce muscolari e legamenti

che chiudono la parte inferiore

della cavità addominale. Pro-

prio qui si appoggiano gli or-

gani pelvici quali vescica,

uretra, utero, vagina, retto. A

causa di vari motivi – gravi-

danze, obesità, menopausa o

interventi ginecologici – il pavi-

mento pelvico può perdere

tono dando vita ad una serie di

dolorosi e fastidiosi problemi

che colpiscono sia uomini che

donne. Incontinenza urinaria o

fecale e sindrome del nervo

pudendo sono fra questi, in-

sieme a cistiti ricorrenti, dolore

pelvico cronico, prolasso degli

organi pelvici. La sindrome del

nervo pudendo, ad esempio, è

una malattia determinata dalla

compromissione del nervo de-

putato a portare sensibilità e la

motricità nella zona genito-uri-

naria-anale e ha come sintomo

principale il dolore nella zona

genitale. Le persone colpite da

questa condizione hanno diffi-

coltà o impossibilità a mante-

nere la posizione seduta con

conseguenze negative sui rap-

porti sia sociali che lavorativi.

Solitamente i sintomi peggio-

rano con la posizione seduta,

camminando o, con l’attività

sessuale. Oltre al dolore pos-

sono essere presenti una sen-

sazione di scossa elettrica o di

punture di spilli, aumentata ri-

sposta al dolore, senso di ovat-

tamento o indolenzimento nella

zona genito-urinaria-anale, for-

micolio, senso di peso sovra-

pubico o anche irradiazione dei

sintomi agli arti inferiori.

Spesso sono presenti sintomi

di tipo urologico o ano-rettali di

tipo sessuale. Nell’uomo, può

provocare senso di bruciore o

dolore durante l’eiaculazione e

nella donna durante la pene-

trazione. La buona notizia è

che, in molti casi, la soluzione

è molto più semplice di quanto

si possa immaginare. Un cor-

retto allenamento del pavi-

mento pelvico infatti permette

di risolvere molte problemati-

che.  “Il primo e fondamentale

passo – ci spiega il fisiotera-

pista Martin Fiore – è diven-
tare consapevoli del problema,
capire a chi rivolgersi e supe-
rare la paura di raccontarsi. Di
molte delle problematiche le-
gate al pavimento pelvico si
parla poco.  Accettare di affron-
tare il problema insieme ad uno
specialista, senza paura o ver-
gogna, permette di risolverlo e
godersi finalmente appieno la
propria quotidianità”. Spesso

invece ritrosia, difficoltà a

esporre questo tipo di proble-

matiche o semplicemente

scarsa consapevolezza del

ruolo fondamentale del pavi-

mento pelvico, spingono molte

persone ad accontentarsi di

convivere con le proprie diffi-

coltà, finendo per rinunciare a

una parte importante della pro-

pria vita intima e sociale. Nella

sua lunga carriera, Fiore ha in-

contrato tante persone che sof-

frivano di perdita di tonicità del

pavimento pelvico e che ave-

vano affrontato i vari sintomi

senza arrivare al cuore del pro-

blema. “È proprio questo che
mi ha spinto ad approfondire lo

studio di quest’ambito. Volevo
aiutare in maniera efficace
queste persone. – ci racconta

–  Sono problematiche più dif-
fuse di quanto si pensa”.
Presso il proprio centro, Martin

Fiore, in collaborazione con

Giovanna Giordano, chinesio-

loga clinica specializzata in rie-

ducazione pelvica, applica il 5P

Log Surf, un metodo innovativo

basato su una sorta di allena-

mento “ad hoc” che punta al-

l’acquisizione di autonomia da

parte del paziente: un pro-

gramma di esercizi specifici e

personalizzati sulla base delle

esigenze e delle condizioni del

paziente che può includere

esercizi di rinforzo, tecniche di

respirazione, rilassamento

della muscolatura e altre tera-

pie specifiche. “Con poche se-
dute – spiega Giordano – si ac-
quista consapevolezza del
pavimento pelvico e si assimi-
lano gli esercizi da fare. Questi
poi possono essere ripetuti
anche a casa, da soli, magari
mentre si fa qualcos’altro.
Sono esercizi molto semplici,
ma fondamentali per il benes-
sere”. Non lasciare che queste

problematiche influenzino la

vita. Il team di esperti di Motion

Lab offre il supporto necessa-

rio, affinché tutti possano vivere

una vita piena e soddisfacente,

in armonia con il proprio corpo. 

Come contattare il centro

Motion Lab Sport & Health

rappresenta un’eccellenza

unica in provincia di Trapani

per la riabilitazione e il rafforza-

mento del pavimento pelvico.

Per maggiori informazioni o per

prenotare una valutazione,

contattare Motion Lab al +39

0923 156 2970, +39 375 6541

950, via email all’indirizzo mo-

tionlabsporthealth@gmail.com

o visitare la sede e in Via Ca-

duti di Superga 4, a Marsala.

PUBBLIREDAZIONALE

Sindrome del nervo pudendo: sintomi e come curarla


